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DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum, 44777 Bochum 

 
Bochum, den 09.12.2022 

 

Anfrage der Fraktion DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum 

zur 20. Sitzung des Rates am 15. Dezember 2022 

 

SBO Senioreneinrichtungen der Stadt Bochum GmbH: 

Entwicklung der Bedingungen für Beschäftigte und 

Heimbewohner:innen sowie Zukunftsplanung 
 

DIE LINKE. im Rat der Stadt Bochum fragt an: 

 

Zu Entwicklungen in den Jahren 2017 bis 2022: 

1. Wie haben sich die Fehltage aufgrund von Krankheit von Beschäftigten der SBO 

Senioreneinrichtungen entwickelt? Bitte aufgeschlüsselt nach Haus und 

Positionsbezeichnung antworten. 

2. Wie hat sich das Aufkommen von Überstunden bei Beschäftigten der SBO 

Senioreneinrichtungen entwickelt? Bitte aufgeschlüsselt nach Haus und 

Positionsbezeichnung antworten. 

3. Wie hat sich die Auslastung der verschiedenen Häuser entwickelt? 

4. Wie hat sich der Betreuungsschlüssel in den Häusern entwickelt? Bitte um 

Gegenüberstellung von Pflegepersonal, Auslastung je Haus und Angabe des 

jeweils angestrebten Solls beim Betreuungsschlüssel unter Einbezug des 

Pflegegrades. 

5. Wie haben sich die Personalkosten und die Zahl der Angestellten entwickelt? Bitte 

um Aufschlüsselung nach Häusern und Tätigkeitsfeld.  

6. Welche Entwicklung wurde bei den Kosten für einen Pflegeplatz verzeichnet? Bitte 

nach Pflegegraden aufschlüsseln. 

7. Wie hat sich das Beschwerdeaufkommen von Seiten der Heimbewohner:innen und 

deren Angehörigen entwickelt und welche Schwerpunkte gab es bei den Kritiken? 

Bitte um Aufschlüsselung nach Häusern. 

An den Oberbürgermeister 

Herrn Thomas Eiskirch 

 

im Rat der Stadt Bochum 
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8. Wie hat sich die durchschnittliche Verweildauer des Personals in den Einrichtungen 

nach Tätigkeitsfeld im angefragten Zeitraum entwickelt? Wie bewerten die SBO die 

Personalfluktuation in ihren Einrichtungen insgesamt, auch mit Blick auf die 

branchenübliche Fluktuation?  

9. Welchen Anteil machten befristete und Teilzeit-Arbeitsverhältnisse aus? Bitte nach 

Tätigkeitsfeld aufschlüsseln.  

Bitte bis hierhin jeweils für die Jahre 2017 bis 2022 antworten. 

10. Wird bei der Planung der Personalkosten der SBO Senioreneinrichtungen weiterhin 

eine jährliche Tarifsteigerung in Höhe von 2,5% unterstellt? 

11. Was ist der Grund dafür, dass in der bisherigen mittelfristigen Erfolgsplanung für 

den Neubau an der Sommerdellenstraße geringere Personalkosten für 2024 

eingeplant werden als im Haus am Beisenkamp trotz gleicher Anzahl an 

Pflegeplätzen? Welche einrichtungsbezogenen Planungsunterschiede liegen dem 

zugrunde? 

12. Nach welchen Kriterien erfolgt der Pflegegradmix für das jeweilige Haus? 

 

Gültaze Aksevi / Horst Hohmeier 

Fraktionsvorsitzende 

 


